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ゼミ活動報告 

「三大学交流会を行いました」 

久米井 静香 

 

11 月 3 日、神戸大の忽那ゼミ、岐阜聖徳学園大学の高橋ゼミ、大阪市立大学宮川ゼミの三大学三

ゼミで交流会が行われました。お昼のゼミ紹介に始まり、各ゼミ 1，2 本ずつの研究発表とそれに対

する質疑応答が、12 時～18 時まで小休憩をはさみながら、じっくり行われました。 

今回の交流会の感想を一言で表すと、「すごく勉

強になった！」です。私はプレゼン準備などしてい

たものの、最初の発表で緊張していて、ぼこぼこに

されたらどうしようなどと、不安を抱えながら交流

会に臨みました。しかし発表のあと質疑応答の時間

で忽那ゼミの方々からたくさんの指摘を受けたと

き、非常にガツンとした衝撃がたくさんありました。

いくつもの方向からの新しい視点や、私たちの主張

する内容に前後で矛盾があること、論理的に説明が

できていないこと、またそれらを証明する新たな方法など非常にたくさんのことに気づかせてもらい

ました。今回初めて市大以外の方の話を聞けて非常に参考になり、本当に良い機会となりました。 

また同時に驚いたのが他ゼミの方の理解力の速さと質問の瞬発力です。私はまず理解をするのに時

間がかかってしまいほとんど質問までいかなかったのですが、みなさん発表が終わると同時にたくさ

んの質問とコメントをされていました。おそらく理解力だけでなく知識量の差もあるかもしれません

が、どんどん議論が進んでいく様を見て、大きな

焦りともっともっと頑張らねばという大きな刺

激をもらえました。いろんなことを吸収でき、本

当に有意義な議論の場となった交流会でした。 

そしてその後18時からはいわし亭に場所を移

しての飲み会です。やはりお酒が入るとさらに盛

り上がりました。ゼミに関係なく輪ができていつ

もと違うメンバーで話し、普段お話の伺えない先

生方や他ゼミの様子を知れる機会とあってみん

なそれぞれで盛り上がり、楽しくお酒を酌み交わしていました。 

研究発表の交流会をすることは、互いに準備もいるし、セッティングなども本当に大変だったと思

います。運営してくださった先輩方、準備をしてくれたみなさん、忽那ゼミ、高橋ゼミのみなさん本

当にありがとうございました。このような機会があることでより多くの考え方に触れることができ、

私たちにとって非常に大きな刺激となりました。ぜひまた交流会を行いたいです!! 


